

購読の申しこみは

## 日本医労連へ

購読料 年間1,500円(送料込)

(組合員の購読料は組合費に含む)

送金口座 中央労金荒川支店(普通預金)1123296

郵便振替 00160-6-84866

ホームページ <http://www.irouren.or.jp/>

電子メール n-ask@irouren.or.jp

# 医療労働者

医療・介護・福祉労働者の生活と権利、国民の命と健康を守る

第1631号 2015年8月27日

編集・発行

## 日本医療労働組合連合会

〒110-0013 東京都台東区入谷1-9-5

日本医療労働会館3階 TEL03(3875)5871

発行 毎月2・4木曜日

(昭和36年9月15日)

(第三種郵便物認可)

戦後70年、フクシマ原発事故4年 ▶ 戦争法案反対

# 核兵器廃絶・NoNukesを さらに広げよう



## 原水爆禁止世界大会

被爆70年。被爆者の平均年齢が80歳を越えるもどで、核兵器も戦争も一度と繰り返してはならないと、8月4日～6日に広島で、8月7日～9日に長崎で、原水爆禁止世界大会が開催されました。今回の世界大会は、戦争法案にも廃案を求める意思が示されました。

8月4日～6日、原水爆禁

止世界大会・広島が行なわれました。被爆70年「核兵器のない平和で公正な世界」をめざして、被爆者、市民、全国からの参加者が反核平和の想いを一つにしました。核兵器使用も戦争も二度と繰り返してはならないという思いを胸に、4日は3300人、5日6日は各5500人が参加

安倍さん、もう白旗をあげなさい

安倍さん、もう立総合体育館で行なわれました。海外代表も多数参加する中、総会議長を日本医労連憲法・平和対策委員会を担当した煙崎久美子さんが勤めました。総会では全労連・小田

川議長の開会宣言、俳優の田明さんの来賓あいさつ、国民平和大行進の通し行進者による決意表明などが行なわれました。

来賓あいさつをした宝田明さんは、ビキニ水爆実験と重ねた映画「ゴジラ」への思いと、自身が満州からの引き上げ者であることを語り、今の戦争法案について「安倍さん、もう白旗をあげなさい」と訴えました。

安倍首相は、参列した歴代首相で初めて「非核3原則」に触れず、会場からは「戦争法案を撤回しろ」と声が起りました。

この式典であいさつをした安部首相は、参列した歴代首

島市長の「平和宣言」では、核兵器廃絶に向けた流れを加速させる決意と武力に頼らない平和保

## 広島



## 脈路

日本航空のジャ

ンボ機が御巣鷹山に墜落し、520人の命が失われた事故から30年がたった。日本航空(JAL)は、この事故前も多くの事故を起こしていた。繰り返される事故に、利益優先の体質があることが明らかになり、さらに会社の方針に物言う労働組合を敵視し組合員を狙い撃ちにした退職強要や解雇を繰り返した▼JALは、御巣鷹山の事故の教訓から「絶対安全の確立」はじめ、「労使関係の安定・融和」など「4つの誓い」を掲げた。しかし、事故後もこの式典であいさつをした

多くの被爆者たちが被爆体験を語る

5日は、広島市内でフォーラムや分科会、動く分科会など様々なテーマで取り組まれました。今年は被爆70年、被爆者の平均年齢は80歳を超えており、各分科会で被爆者からの被爆体験が多く語られました。

「非核三原則」に触れない安倍首相に怒りの声

閉会総会「被爆70年・ヒロシマ」は、開会総会と同じ県立総合体育館で行なわれました。檀上には、核兵器廃絶や戦争法案廃案の横断幕を掲げ

安倍首相は、万が一の場合に備えと言っていたが、私たちは騙されない」と語りました。その後、「折鶴」を合唱するなど、1日も早い核廃絶と被爆者救済に向け心ひとことに、峰三吉の詩で始まる決議「広島からの呼びかけ」を探査しました。

8月5日の夕方から、広島市民病院で「日本医労連産別学習交流会」が開催され、41名が参加し、奥山日本医労連副委員長から「日米統合軍づくり・実態」と題した学習会や、長野の川畑さんからNPT(核不拡散条約検討委員会)ニューヨーク行動の報告を受けました。

しつかり学んだ！産別学習交流会



現地代表であいさつする桜井和春広島県医労連執行委員長

労自死はその典型事例ではないか。看護師の離職も止まらない。「赤字だから、人がいないから仕方ない」と諦めてはいるのか？それで労働組合がチェック機能を果たしていないと言えるだろうか？私たちの望みは「安全安心の医療と笑顔で働き続けられる職場」。さあ秋闇、労働組合の力が試されている。

# 分野から 運動の力ねが強大とく



産別な交流集会でのミニ学習会。国指定の被害地域拡大を訴える山本事務局長

世界大会長崎の産別交流集会には、全国から96名が参加しました。集会では、ミニ学習を行い、長崎被爆地域拡大協議会事務局長の山本さんは、自らの被爆体験とともに、国の指定する原爆被爆地域の拡大を求める運動などを紹介。参加者からは、「まるで生命が消え行くのを待ついるような国の政策に思わずくやしくて涙がこぼれた」など、感想が寄せられました。

「長崎のつどい」は、長崎市民会館で行なわれ、500人が参加しました。つどいでは、国民平和大行進の通り行進者や、被爆者からの訴えが行なわれました。自らの被爆体験を語った谷口さんは、戦争法案でも「絶対許してはいけない」と訴えました。

## 長崎平和宣言 戦争法案の慎重

「長崎のつどい」は、長崎市民会館で行なわれ、500人が参加しました。つどいでは、被爆者からの訴えが行なわれました。自らの被爆体験を語った谷口さんは、戦争法案でも「絶対許してはいけない」と訴えました。

「長崎のつどい」、8日には「フォーラム・テーマ別集会」、9日には「被爆70年ナガサキデー集会」を行ないました。

核兵器廃絶・戦争法案廃案で参加者が思いをあらたに

「フォーラム・テーマ別集会」は、「核兵器と原発」「青年のひろば」など12の集会が行なわれました。「青年のひろば」では、被爆体験を絶やしてはならないと懸命に語る被爆者の声に、多くの青年が耳を傾けました。

閉会式では、「被爆70年ナガサキデー集会」は、高校生1万人署名の活動報告、「長崎から『非核の傘』への転換」によるよびかけ」の採択などが行なわれました。

田上市長は、日本政府に対して「未来を見据え、『核の傘』から『非核の傘』への転換について、ぜひ検討してください」と訴えました。

また、戦争法案についても「70年前に心に刻んだ誓いが、日本憲法の平和の理念が、いま揺らいでいるのではないか」という不安と懸念が広がっています。政府と国会には、この不安と懸念の声に耳を傾け、英知を結集し、慎重で真摯な審議を行うことを求めます。」と訴え、会場からは大きな拍手が起きました。

同式典で挨拶した安倍首相には、「戦争法案を撤回しろ」の声が起きました。

## 長崎でも産別交流集会

## 未来ある子どもの保育にかかわる者も 生命を生みだす母親も 戦争法案に廃案の声



三浦書記長とCGT代表団

## 原水爆禁止世界大会・長崎

### 戦争法案の慎重審議を求めた長崎市長に大きな拍手

原水爆禁止世界大会・長崎は、8月7日～9日に500人余りが参加し、7日には

「長崎のつどい」、8日には

「フォーラム・テーマ別集会」、9日には「被爆70年ナガサキデー集会」を行ないました。

「長崎のつどい」、8日には

「フォーラム・テーマ別集会」、9日には「被爆70年ナガサキデー集会」を行ないました。

核兵器廃絶・戦争法案廃案で参加者が思いをあらたに

「フォーラム・テーマ別集会」は、「核兵器と原発」「青年のひろば」など12の集会が行なわれました。「青年のひ

ろば」では、被爆体験を絶やしてはならないと懸命に語る被爆者の声に、多くの青年が耳を傾けました。

閉会式では、「被爆70年ナガサキデー集会」は、高校生1万人署名の活動報告、「長崎から『非核の傘』への転換」によるよびかけ」の採択などが行なわれました。

田上市長は、日本政府に対して「未来を見据え、『核の傘』から『非核の傘』への転換について、ぜひ検討してください」と訴えました。

また、戦争法案についても「70年前に心に刻んだ誓いが、日本憲法の平和の理念が、いま揺らいでいるのではないか」という不安と懸念が広がっています。政府と国会には、この不安と懸念の声に耳を傾け、英知を結集し、慎重で真摯な審議を行うことを求めます。」と訴え、会場からは大きな拍手が起きました。

同式典で挨拶した安倍首相には、「戦争法案を撤回しろ」の声が起きました。

また、「長崎のつどい」は、長崎市民会館で行なわれ、500人が参加しました。つどいでは、被爆者からの訴えが行なわれました。自らの被爆体験を語った谷口さんは、戦争法案でも「絶対許してはいけない」と訴えました。

「長崎のつどい」は、長崎市民会館で行なわれ、500人が参加しました。つどいでは、「被爆70年ナガサキデー集会」を行ないました。

核兵器廃絶・戦争法案廃案で参加者が思いをあらたに

## ノーモア被爆者 ノーモア戦争 海外代表とも懇談

### 世界大会には各国から140人余の海外代表が参加しました。日本医労連では三浦書記長とCGT代表とも懇談

世界大会には各国から140人余の海外代表が参加しました。日本医労連では三浦書記長とCGT代表とも懇談を行ないました。

世界大会には各国から140人余の海外代表が参加しました。日本医労連では、核兵器廃絶や平和の課題の他に、日本医労連が取り組む2016年国際シンポジウムや、社会保障の課題についても、大いに交流を行ないました。

世界大会には各国から140人余の海外代表が参加しました。日本医労連では、核兵器廃絶や平和の課題の他に、日本医労連が取り組む2016年国際シンポジウムや、社会保障の課題についても、大いに交流を行ないました。

世界大会には各国から140人余の海外代表が参加しました。日本医労連では、核兵器廃絶や平和の課題の他に、日本医労連が取り組む2016年国際シンポジウムや、社会保障の課題についても、大いに交流を行ないました。



## 第47回 保育合研 in 東京

1白日の全体会は、2会場に分かれ同時開催。第一会場の記念講演では金杉美和弁護士が「憲法13条「個人の尊重」が大切。戦争とは真逆。憲法が参加しました。

## 第61回 in 神戸 日本母親大会

8月1日～2日、兵庫・神戸国際展示場で、日本母親大会が開催されました。被ばく70年の今年は、「戦争法案」廃案一色で、2日間で述べ1万1300人が参加しました。

2日間で述べ1万1300人が参加しました。1白日の全体会は、2会場に分かれ同時開催。第一会場の記念講演では金杉美和弁護士が「憲法13条「個人の尊重」が大切。戦争とは真逆。憲法が参加しました。

2日間で述べ1万1300人が参加しました。1白日の全体会は、2会場に分かれ同时開催。第一会場の記念講演では金杉美和弁護士が「憲法13条「個人の尊重」が大切。戦争とは真逆。憲法が参加しました。



が参加しました。2日目の「事業所内保育」「病院内保育所」分科会には16人が参加しました。レポート報告は保育現場から3本出されました。千葉健生病院・くるみ保育所の古澤裕子さんは、「院内保育



認知症予防体操を楽しむ介護分科会参加者



# ニコス笑アラ。

芝岡☆友衛



戦争法案が衆議院を通過しました！医労連をはじめ弁護士、知識人が反対の声をあげていますが、まだまだ多くの人に声を届け、世論で政府を追いかけていきたい！

◇労働者の権利を学んでほしい

相馬貴之・事務・岡山

医労連共済の利点

田頭賢治・看護師・岩手

3月に第一子が生まれました。役場へ出生届けを出しに

行つた後に組合事務所へ行き、医労連共済に何口入れる

か聞きました。医労連

共済は、電話やネットではな

く、直接、組合の担当者とそ

の場でいろいろ相談できるの

でとても良いと思っていま

す。

書記局員紹介 ゼロからがんばります

よろしくお願いします

秋吉京子・ケアマネ・岡山

皆様こんにちは。新人職員

の寺園通江と申します。元看

護師です。この度、ご縁あつ

て日本医労連の書記局員とし

て勤務させていただく事にな

りました。これまで、外から

関わることがあった自分が、

本部で勤務する事になると

は。集会等で見かけた際には

「おーい、寺ぞん。」と、声

をかけて下さいませ。日本酒

と御菴麦が大好きです。

これまで、22期

から25期までは東

日本大震災の影

響、大型給付や医

療共済の増加など

で個人還元ができる

ませんでしたので

5年ぶりの実施とな

ります。

今年は、さらに

医労連共済25周年

記念の特別還元金

として「個人共済加入者」

および「個人共済と組織一

## 医労連共済だより

第65回定期大会で、医労連共済第26期事業報告・決算及び第27期事業方針が承認され、

第26事業年度の個人還元金を還元率2%で実施するこ

とが決まりました。

これまで、22期

から25期までは東

日本大震災の影響

で個人還元ができる

ませんでしたので

5年ぶりの実施となり

ます。

今年は、さらに

医労連共済25周年

記念の特別還元金

として「個人共済加入者」

および「個人共済と組織一

次第お知らせします。

今年は、さらに

医労連共済25周年

記念の特別還元金

として「個人共済加入者」

および「個人共済と組織一